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Избраны девять депутатов МажИлИса от анК

11 января в г.Нур-Султане во Дворце мира и согласия состоялась XXVIII сессия Ассамблеи народа Казахстана по 
выборам депутатов Мажилиса Парламента Республики Казахстан, избираемых Ассамблеей народа Казахстана.

Согласно статье 93-1 Конститу-
ционного закона РК «О выборах 
в Республике Казахстан» на сессии про-
шло голосование за выдвинутых Советом 
АНК кандидатов в депутаты Мажилиса  
Парламента Республики Казахстан,  
избираемых Ассамблеей. 

В голосовании принял участие  
Первый Президент Республики  
Казахстан – Елбасы, Председатель  
Ассамблеи народа Казахстана  
Н.А. Назарбаев. 

В работе сессии участвовали делега-
ции членов АНК из всех регионов стра-
ны из числа республиканских и реги-
ональных этнокультурных объедине-
ний, общественных деятелей, научной и 
творческой интеллигенции, а также ак-
кредитованные в РК международные на-
блюдатели и СМИ.

Выступая на сессии АНК  
Ж. Туймебаев отметил, что «Казахстан 
выработал собственные уникальные ме-
ханизмы представительства интересов и 
обеспечения прав представителей этни-
ческих групп в основе которых - Ассам-
блея народа Казахстана. 

Институт парламентского предста-
вительства Ассамблеи стал дальней-
шим шагом по развитию института  
Ассамблеи и его создание полностью 
укладывается в предусмотренные меж-
дународными стандартами меры по обе-
спечению прав этносов». 

На заседании Совета Ассамблеи  
11 декабря состоялось выдвижение 
кандидатов в депутаты Мажилиса  
Парламента РК, избираемых  
Ассамблеей народа Казахстана. 

При формировании списка канди-
датов Советом Ассамблеи учтен ряд  
важных критериев: преемственность 
депутатского корпуса, региональ-
ный охват, обеспечение гендерного  
равенства, представленность молоде-
жи, ротация этнических групп, пребы-
вание в депутатском корпусе не более 
двух сроков. 

По итогам рассмотрения советом 
принято решение о выдвижении кан-
дидатов в депутаты Мажилиса Парла-
мента, избираемых Ассамблеей в том  
составе, который внесен в избирательные  
бюллетени.  

Итоги выборов депутатов Мажилиса 
Парламента Республики Казахстан, из-
бираемых Ассамблеей народа Казахста-
на, подведены Центральной избиратель-
ной комиссией.

Как сообщалось ранее, в соответ-
ствие с Конституционным законом РК  
«О выборах в Республике Казахстан»  
и законом РК «Об Ассамблее народа  
Казахстана» 11 декабря 2020 года  
Советом Ассамблеи народа Казахста-
на выдвинуты 9 кандидатов в депута-
ты Мажилиса Парламента Республики  
Казахстан, избираемых Ассамблеей  
народа Казахстана: 

1. АБДРАХМАНОВ Сауытбек  
Абдрахманович - депутат Мажилиса 
Парламента РК VI созыва от Ассамблеи 
народа Казахстана, член АНК. 

2. АМИРХАНЯН Аветик Рубенович 
- председатель Западно-Казахстанского 
областного армянского этнокультурного 
общественного объединения «Масис», 
член АНК. 

3. БУЛАРОВ Ильяс Юсупович - аким 
Сортобинского сельского округа Кор-
дайского района Жамбылской области. 

4. ДЕМЕНТЬЕВА Наталья Григорьев-
на - директор КГУ «Технический лицей» 
отдела образования города Кокшетау. 

5. ЛИ Юрий Виссарионович - предсе-
датель ОЮЛ «Национальная палата кол-
лекторов Казахстана», член Ассоциации 
предпринимателей АНК. 

6. НАБИЕВ Вакиль Гусейнович - 
вице-президент республиканского  
общественного объединения «Ассоциа-
ция «Барбанг» курдов», член АНК. 

7. ОСИН Шамиль Абзалетдинович - 
руководитель фермерского хозяйства 
«Шыгыс», член АНК. 

8. ТОХТАСУНОВ Владимир  
Имтахунович - генеральный директор  
ТОО «ЖетысуОблГаз». 

9. ХАМЕДОВ Абилфас Муслимович 
- председатель республиканского обще-
ственного объединения «Ассоциации 
азербайджанцев», член АНК. 

Сессия Ассамблеи народа Казахста-
на – собрание членов Ассамблеи яв-
ляется высшим руководящим органом  
Ассамблеи. Исключительным пра-
вом Сессии является избрание девяти  
депутатов Мажилиса Парламента 
Республики Казахстан. 
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Стремление делать что-то полезное 
для других заложено в нашей природе. 
У всех оно проявляется по-разному и в 
разной степени, благодаря чему огром-
ное количество людей в мире занимает-
ся разными видами благотворительно-
сти. Люди бескорыстно вкладывают свои 
деньги и время в образование, медици-
ну, искусство, развитие детского спор-
та и других важных направлений. Кто-то 
стремится помочь конкретным людям, а 
кто-то мечтает улучшить весь мир или 
просто6 свой родной край.

Более 20 лет оказывают финансовую 
помощь в проведении различных меро-
приятий наши меценаты. Благодаря их 
помощи мы проводим яркие праздники и 
основным является Масленица, где соби-
рается до 10 000 человек. 14 января были 

Вручили медали «25 лет аНК» талдыКоргаНсКим мецеНатам
вручены юбилейные медали «25 лет Ас-
самблеи народа Казахстана» следующим 
предпринимателям:

Сычёву Виктору Михаловичу, Воло-
годскому Константину Гавриловичу, Не-
мытову Павлу Григорьевичу, Резниченко 
Сергею Алексеевмчу.

Так же были вручены благодарствен-
ные письма и сувениры от Правления 
Русского центра Алматинской области.

Меценат – это человек, стремящийся 
вкладывать свои деньги так, чтобы они 
служили всему человечеству. Истори-
чески принято связывать меценатство в 
первую очередь с искусством. Но совре-
менные меценаты всё больше вкладыва-
ются в образование, просвещение и раз-
витие науки, в поддержку общественных 
организаций.

Наша 314-я стрелковая дивизия при-
была под Ленинград в конце сентября, 
в тот момент, когда гитлеровцы усилили 
свои атаки против наших войск, оборо-
нявших город. В районе речки Черной им 
удалось окружить часть войск 4-го гвар-
дейского стрелкового корпуса, которые 
были изнурены в результате продолжи-
тельных упорных боев. 

Ситуация оказалась такой, что некогда 
было знакомиться с боевой обстановкой: 
части дивизии прямо с двух недельного 
трудового марша вступили в бой. Прота-
ранив кольцо противника, полки дивизии 
образовали коридор, по которому вышли 
наши войска, попавшие в окружение. 

Было не только сорвано намерение гит-
леровцев решительным штурмом овла-
деть Ленинградом, но и сведено на нет 
стремление по крайней мере добиться 
местного успеха на речке Черной и нане-
сти поражение 2-й ударной армии. 

314-я дивизия осенью 1942 года вошла 
в состав 8-й армии Волховского фронта, 
заняв прочную оборону между Гайтоло-
во и Гонтовой Липкой у подножия Синя-
винских высот.

Близилась вторая блокадная зима Ле-
нинграда. Правда, она уже не должна 
была быть такой страшной, как предыду-
щая. Завезенные запасы продовольствия 
значительно облегчили положение осаж-
денных, но не устраняли тяжелых бло-
кадных трудностей. 

Поэтому Ставка Верховного Главноко-
мандования в начале декабря 1942 года 
издала директиву, определившую зада-
чи войск Ленинградского и Волховского 

НЕМЕРКНУЩАЯ ПАМЯТЬ

фронтов, о подготовке и осуществлению 
операции, условно названной «Искра» 
по прорыву блокады Ленинграда. 

В эти дни наша дивизия была переве-
дена из 8–й в состав 2-й ударной армии. 

В ночь на 12 января 1944 года в частях 
и подразделениях состоялись митинги и 
собрания: воинам зачитывался приказ о 
начале наступления, встречен он был с 
энтузиазмом и ликованием. Воины выра-
жали единодушное мнение , заявляя, что 
настал час разгрома гитлеровцев у стен 
Ленинграда. Перед наступлением мно-
гие воины подали заявление о вступле-
нии в партию, желая идти в бой комму-
нистами. 

В 9 часов 25 мнут дается команда: «По 
местам». Она разноситься одновременно 
по войскам Волховского и Ленинградско-
го фронтов. А когда стрелка часов при-
близилась к 9 часам 30 минутам, после-
довала долгожданная команда: «Огонь!».

Тысячи орудий обоих фронтов загово-
рили одновременно. Весь передний край 
затянут дымом и снежной пылью. Сто-
ит страшный гул. Земля ходуном ходит. 
Настал час возмездия. Грохот выстре-
лов, вой и разрывы снарядов, шипение 
«катюш», сливаются в какую-то адскую 
симфонию. И вдруг, в 11:45 всё это вне-
запно обрывается. Но только на несколь-
ко секунд. Поднявшаяся пехота с крика-
ми «Ура!», неукротимой лавиной катит-
ся к немецким позициям. Огонь артилле-
рии возобновляется, переносится в глубь 
вражеской обороны.

122-миллиметровые гаубицы наше-
го 858-го артпола были выведены для 

стрельбы прямой наводкой. Они бьют по 
возведенному гитлеровцами валу. После 
ряда метких выстрелов пробит проход в 
8-10 метров. В него устремляется наша 
пехота. Это пошла в наступление 327-я 
стрелковая дивизия. Она натолкнулась 
на упорное сопротивление противника в 
юго-западной части рощи Круглой.

По замыслу операции эта дивизия 
должна была, овладев рощей, передать 
её 314-й дивизии. Закрепившись в этой 
роще, наша дивизия, пропустив через 
свои боевые порядки наступающие вой-
ска, все свои усилие должна была напра-
вить на то, чтобы не допустить вражеско-
го удара во фланг нашим наступающим 
войскам. Невыполнение задачи 327-й ди-
визией ставило под угрозу успех насту-
пления. Но этого допустить было нельзя. 
Поэтому командир нашей дивизии пол-
ковник Иван Михайлович Алиев прини-
мает решение блокировать своими частя-
ми злополучную рощу и вводит в нее два 
стрелковых батальона 1074-го стрелково-
го полка, лыжный и учебный батальоны, 
отдельную разведроту. С первого же часа 
в роще завязались упорные и ожесточен-
ные бои. Нашей группировкой здесь ру-
ководили командир 1074-го полка под-
полковник Т.Н. Арсентьев и зам.коман-
дира 858-го артполка майор М.А.Бутаев. 

Преодолевая упорное вражеское со-
противление, части дивизии (1076-й и 
1078-й стрелковые полки) одновремен-
но вели активные разведывательные дей-
ствия на основном направлении – на ле-
вом фланге. Сковав противника на этом 
фланге, наши войска успешно продолжа-
ли наступление. 

Многие воины проявили в этом бою 
мужество и отвагу. Группа немцев до 100 
человек оказывала упорное сопротивле-
ние продвижению1-го и 2-го батальонов 
1074-го стрелкового полка в роще Кру-
глой. Секретарь партбюро полка капи-

Лето 1942 года. На юге гитлеровцы рвутся к Сталинграду и кавказской нефти.  
А на северо-западе они замышляют  решительный штурм Ленинграда.

тан  Сидоров взял на себя руководство по 
ликвидации этой группы, которая вско-
ре была разгромлена: убито и ранено 60 
и пленено 35 человек. Другой пример. 
Противник открыл сильный огонь по на-
ступающей пехоте 1102-го стрелкового 
полка 327-й дивизии. Пехотинцы были 
прижаты к земле. Заметивший это коман-
дир пулеметной роты 1078-го полка лей-
тенант Гундаев немедленно открыл при-
цельный огонь по немцам, подавив их 
огневые точки. Пехота поднялась в ата-
ку, смяв врага.

Инициативное, мужественное поведе-
ние наших воинов было массовым. Ина-
че и не могло быть. Они поклялись гро-
мить врага до полного его изгнания с на-
шей земли. Свидетельством высокого па-
триотического накала, охватившего во-
инов, является то, что за время боев по 
прорыву блокады более 350 человек из 
нашей дивизии подали заявления о всту-
плении в партию.

Бои по прорыву блокады, начатые 12 
января, 18 января завершились радост-
ной встречей двух фронтов в Рабочем по-
селке №5. Через две недели по относи-
тельно неширокому коридору (8-12 кило-
метров) было проложено железнодорож-
ное полотно, восстановлена сухопутная 
связь многострадального Ленинграда с 
«большой землей». В Ленинград сразу 
же начали поступать продовольствие, не-
обходимые материалы.

Движение по этой дороге бдитель-
но охранялось нашими войсками, в том 
числе и нашей дивизией. Любая попыт-
ка немцев помешать движению получала 
решительный отпор. 

(Из воспоминаний ветерана 314-й стрелко-
вой дивизии, майор Иван Фомич Король)

Владимир ХОЛОД, 
Северо-Казахстанская область 

город Петропавловск 
   



До сентября 1941 года я продолжал уче-
бу в академии, а 17 сентября 1941 года вы-
был в действующую армию на Ладожско-
Онежский перешеек, где 7-я армия гене-
рала Ф.Д. Гореленко вела тяжелые бои с 
белофиннами на рубеже реки Свирь. До 
назначения командиром 1078 стрелково-
го полка 314 стрелковой дивизии состо-
ялась короткая беседа с генералом армии 
Мерецковым и поставлена задача отбро-
сить противника на правый берег реки. 
Полк находился в трудных условиях – да-
леко оторвался от остальных частей диви-
зии и оказался отрезанным от них непро-
ходимыми болотами.

19 сентября добрался до полка, где был 
только один стрелковый батальон и неко-
торые спецподразделения. В штабе были 
младший лейтенант Андрей Стец, по-
мощник начальника штаба по связи А.М. 
Овчинников и парторг полка политрук 
Н.И. Жаринов. Младшему лейтенанту 
приказал выполнять должность начальни-
ка штаба, а парторгу – комиссара полка. 
Так мы и приступили к выполнению при-
каза командира дивизии. Надо было по-
ставить боевую задачу, а в наличии был 
только первый стрелковый батальон чис-
ленностью 200 человек. Вооружены они 
были винтовками, пулеметами, 50-мл 
минометами и незначительным количе-
ством боеприпасов. Второй батальон ка-
питана Ленского находился в районе Под-
порожья и вел бои, а о дальнейшей судь-
бе этого подразделения никто ничего не 
знал. Третий стрелковый батальон отсут-
ствовал с начальником штаба полка ка-

питаном А.В. Блаком. Так сложилась об-
становка в момент моего вступления в ко-
мандование 1078 стрелковым полком. К 
выполнению боевой задачи приступили 
наличными силами и средствами. По лес-
ной дороге на Подпорожье, не доходя ог-
невого рубежа, встретили батальон капи-
тана Ленского. Его батальон в эти дни вел 
тяжелые бои с противником. Переправив-
шись через реку Свирь, нам не удалось 
отбросить противника за реку, так как не 
было средств вести бои с бронетанковой 
техникой противника. До конца сентября 
1941 года мы вели тяжелые бои в райо-
не Подпорожья – Свирьстрой. Враг рвал-
ся на юг, чтобы соединиться с немецко-
фашистскими войсками.

Основная тяжесть в этих боях легла на 
воинов 1078 и 1076 стрелковых полков, 
против которых действовали основные 
силы белофинского армейского корпуса. 
Наши воины показывали высокие образ-
цы мужества и отваги.

Во второй половине октября 1941 года 
обстановка на фронте резко ухудшилась. 
Немецко-фашистские войска возобнови-
ли новые наступления на Волхов и Тих-
вин. По замыслу хотели провести соеди-
нение с белофиннами на реке Свирь и за-
крыть второе кольцо блокады Ленингра-
да. В этой обстановке командующий 7-й 
отдельной армией К.А Мерецков решил 
на левом фланге 314 стрелковой диви-
зии форсировать реку Свирь в районе За-
островья и нанести отвлекающий удар 
на правом фланге армии. Командир ди-
визии Ковалев приказал выполнять это 

1078 стрелковому полку, который на рас-
свете форсировал реку Свирь, незаметно 
для противника без единого артиллерий-
ского выстрела, атаковал оборонитель-
ные позиции противника, нанеся ему вне-
запный удар в рукопашной схватке. Толь-
ко на вторые сутки боя финны подтянули 
свежие силы и со своего правого фланга 
стали сопротивляться.

В течение трех суток полку пришлось 
вести здесь тяжелые бои. Противник на-
чал беспрерывно атаковать наши пози-
ции, но успеха не имел. Нес большие по-
тери и переходил к обороне. Задача пол-
ком была выполнена и по приказу коман-
дующего армии мы переправились на 
восточный берег и стали в оборону.

За мужество и отвагу при выполнении 
этой задачи старшина Ралдугин М., лей-
тенант Александр Подрезов получили ор-
дена Ленина, стрелок Зейнула Сыздыков, 
пулеметчик Антон Ладынский – ордена 
Красного Знамени. Высокими наградами 
отмечено отделение связистов во главе с 
командиром Игишевым, рядовыми комсо-
мольцами Николаем Квардаковым, Алек-
сеем Толстошеевым и Петром Евселье-
вым.

1 декабря 1941 года я принял командо-
вание 314-й стрелковой дивизией. В фев-
рале 1942 года нашу дивизию посетила 
делегация из города Петропавловска Ка-
захской ССР. Она сыграла большую роль 
в повышении боевого и морального духа 
у фронтовиков. Делегаты провели мно-
го бесед, рассказывали землякам о делах 
тружеников тыла, как они работают, как 

помогают фронту. Делегаты побывали в 
окопах, на огневых позициях, в блинда-
жах и землянках, интересовались бытом 
воинов.

После отъезда делегации мы установи-
ли крепкую связь с тружениками тыла, 
сообщали о наших ратных делах. В свою 
очередь они писали, как помогают фрон-
ту.

В первых числах мая 1942 года я выехал 
на учебу в академию.

После окончания Великой Отечествен-
ной войны Д.И. Станкевский по пригла-
шению ветеранов дивизии приезжал в Пе-
тропавловск, где посетил областной кра-
еведческий музей, музей боевой славы 
314-й стрелковой дивизии в школе имени 
С.М.Кирова, областную детскую библио-
теку, воинскую часть и училища профте-
хобразования. С туристской группой ве-
теранов 314-й стрелковой дивизии ездил 
на первые боевые места Подпорожья , Ло-
дейного Поля и Ленинграда.

Из воспоминаний о боях на реке Свирь 
Ленинградской области бывший коман-
дир 1078 стрелкового полка и командир 
314 стрелковой дивизии генерал-майор 
Станкевский Дмитрий Иванович.

Владимир Холод,
Северо-Казахстанская область

город Петропавловск
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Воспоминание командира 314 стрелкоВой диВизии 
генерал-майора станкеВского дмитрия иВаноВича

Героический подвиг двух казахстанских дивизий в обороне Ленинграда вспомнили  
27 января на международном круглом столе, который охватил ряд российских  
и казахстанских городов. 

Каждый год 27 января жители Санкт-Петербурга широко отмечают один из важнейших 
для них праздников – окончательное снятие блокады Ленинграда, которое произошло в 
этот день в военном 1944 году. Но не только в Петербурге и Ленинградской области этот 
день считают дорогим праздником: для тысяч казахстанцев, чьи родственники защищали  
Ленинград в составе 310 и 314 стрелковых дивизий, сформированных в Казахской ССР, 
этот праздник такой же близкий и такой же дорогой, как и для самих ленинградцев.

Вот и в этом году международный телемост «Подвиг братских народов. Летопись памя-
ти» объединил жителей различных городов в едином желании вспомнить и возвеличить 
подвиг воинов-казахстанцев. В торжественном мероприятии приняли участие представи-
тели Санкт-Петербурга и Нур-Султана, Екатеринбурга и Петропавловска, Кокшетау и Пав-
лодара. 

С приветственными словами к участникам мероприятия обратились организаторы: ис-
полнительный директор Экспертного клуба «Урал-Евразия» Константин Владимирович 
Погорельский (г. Екатеринбург), председатель Северо-Казахстанского филиала «Ассоци-
ации русских, славянских и казачьих организаций» (АРСК), депутат Петропавловского го-
родского маслихата Владимир Николаевич Витченко (г. Петропавловск) и др.

Организаторы рассказали, что совместная работа по сохранению памяти о воинах-
казахстанцах, защитивших Ленинград, ведется на постоянной основе уже не первый год. 
Однако в этом году подвиг обеих казахстанских дивизий, не давших сомкнуть второе бло-
кадное кольцо вокруг Ленинграда в самые напряженные, осенние месяцы 1941 года, впер-
вые оказался объединен на одном мероприятии.

Затем с приветственным словом выступили почетные гости мероприятия: руково-
дитель «Дома дружбы Ленинградской области» Владимир Викторович Михайленко 
(г. Санкт-Петербург), руководитель Представительства Россотрудничества в Республи-
ке Казахстан Алексей Анатольевич Коропченко (г. Нур-Султан), заместитель председате-
ля Акмолинской Ассамблеи народа Казахстана Умар Файзудинович Шоназаров (г. Кок-
шетау), заместитель председателя Городского совета ветеранов Имангали Султанович 
Татваев  (г. Петропавловск).

Все они отметили важность проведения мероприятий, которые призваны сохранить па-
мять о тех событиях, бережно передать ее следующим поколениям, чтобы она не стерлась, 
а продолжала жить в каждом из нас, и чтобы мы не допустили повторения войны в буду-
щем и настоящем. 

Но основное внимание участников было приковано к выступлениям докладчиков, кото-
рые не только подробно раскрыли историю героических казахстанских дивизий, но и рас-
сказали о своей деятельности по сохранению памяти о воинах-казахстанцах.

Так, руководитель Общественной организации «Atamnyn Amanaty» Мурат Жанатаевич 
Молдагалиев из г. Нур-Султан рассказал о широком фронте работ организации, начиная 
с поисковой деятельности в архивах и на местах сражений и заканчивая перезахоронени-
ем останков красноармейцев и командиров из Казахстана. Организация работает в тесной 
связке в российскими коллегами и охватывает в своей деятельности все регионы Республи-
ки Казахстан.

Центральным для всего мероприятия стало выступление крупного специалиста по теме 
казахстанских воинских формирований в годы Великой Отечественной войны, военного 
историка,  поисковика с 30-летним стажем Майдана Комековича Кусаинова, также из г. 

помнитЬ БУдем мЫ Всегда

Нур-Султан. Он с использованием карты подробно изложил суть происходивших осенью 
1941 года событий под Ленинградом.

И подробно рассказал об этих событиях и о подвиге других воинских формирований из 
Казахстана на различных фронтах войны в своей только что изданной книге «Военная исто-
рия Казахстана в годы Великой Отечественной войны».

На вопросе сохранении памяти о 314 стрелковой дивизии силами казахстанских и рос-
сийских общественных организаций подробно остановился активист АРСК, краевед  
Владимир Александрович Холод из г. Петропавловска.

Несколько писем фронтовиков из 314 дивизии зачитала учитель истории средней школы 
№ 2 г. Петропавловска Сания Сериковна Жакупова. В 1970-е годы в этой школе был соз-
дан музей, в котором хранилось большое количество материалов по истории дивизии, со-
бранных юными поисковиками: фотографии, рукописи ветеранов, письма и различные па-
мятные вещи.

Завершил мероприятие докладом о малоизвестных страницах истории 314 стрелковой 
дивизии член поискового отряда «Майдан жолы» Сергей Геннадьевич Федоренко из Пав-
лодара. Он отметил, что в составе дивизии, сформированной в Петропавловске и состояв-
шей на 75% из жителей Северо-Казахстанской области, воевало немало павлодарцев. Так, 
80% личного состава 1076 полка дивизии составляли жители Павлодарской области. У от-
ряда налажена тесная связь с различными поисковыми отрядами Ленинградской области, 
проводятся постоянные выезды в места боев дивизии. Кроме того, Сергей Геннадьевич 
представил аудитории уникальные фотографии командиров 314 дивизии, которые он соби-
рает годами.

- Информацию о командирах 314 стрелковой дивизии приходится собирать буквально 
по крупицам, о многих из них у нас есть только несколько строк. В этом направлении нам 
предстоит еще очень много работы, - поделился историческими наработками поисковик 
из Павлодара.

На этом мероприятие подошло к концу.
Участники мероприятия возложили цветы к мемориальному памятнику. 
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2214  детей  из малообеспеченных семей Алматинской области получили  поздрав-
ления  от Деда Мороза и подарок от Посольства Российской Федерации. В роли Деда 
Мороза и Снегурочек выступили руководители  организаций русского центра, в том 
числе и организаций АРСК. 

Не смотря на вынужденные меры по ограничению проведения массовых меропри-
ятий, активисты Саркандского, Енбекшиказахского, Илийского, Каратальского райо-
нов и г. Капшагай, провели не большие новогодние праздники, собрав под елкой в хо-
ровод сказочных персонажей и детей. Пели песни, рассказывали стихи, некоторые де-
лились историями о сбывшемся желании. Так Богдан Шелепин, 7 класса СШ им Аль 
Фараби Енбекшиказахского района, принимал участие в Общенациональном проек-
те  «Birgemiz: Bilim», пройдя курс по обучению компьютерной грамотности, успеш-
но сдал тесты и показав лучший результат, не ожидал получить в подарок смартфон. 
Позже он признался, что загадал на Новый год новый смартфон, но очень сомневался, 
что мечта исполнится. «Большое спасибо кураторам , которые нас обучали, нас было 

«Чудеса слуЧаются под Новый год….»
28 человек и  все мы сдружились в чате, где то друг другу помогали. Но я не ожидал, 
что по итогам обучения я получу смартфон. Основная моя цель была научиться осно-
вам программирования, а о поощрении я и не думал. Было очень приятно, и даже не-
множко  было удивление. И пока я его не получил, были сомнения: может ошибка?! 
Но вот он у меня, я счастлив. Моё новогоднее желание сбылось!  Огромное спасибо 
волонтёрам этих курсов, особенно Алишеру»- рассказал Богдан Шелепин. ЧУДЕСА 
СЛУЧАЮТСЯ! 

У Алматинского областного русского центра 6 филиалов и 3 самостоятельных Эт-
нокультурных центра, входящие в состав Совета.  Каждый из ни ведёт большую ра-
боту на местах. Творческие коллективы выступают на всех мероприятиях городского, 
районного масштаба, а в период пандемии, организовывают онлайн концерты. Прак-
тически при каждом центре  есть не большой музей.  Это люди с открытым добрым 
сердцем и  многим детям Дед Мороз привез подарки домой, чем вызвал восторг у ма-
лышей! 

Руководитель Бостандыкского районного филиала  Nur Otan г.Алматы  Баймурат  
Жамбылов 29 января 2021 года в торжественной обстановке вручил Благодарственное 
письмо от Елбасы Нурсултана Абишевича Назарбаева за активное участие в агитацион-
ной кампании Nur Otan в ходе прошедших выборов  руководителю молодежного крыла 
Алматинского городского филиала ОЮЛ «АРСК» Семену Шихотову. 

Семен являлся доверенным лицом и наблюдателем от партии, работал в обществен-
ной приемной  в период проведения праймериза. Организовывал встречи первичной 
организации «Союза казаков Семиречья» с кандидатами  от партии и встречался в фор-
ме канвассинга с кандидами в депутаты Мажилиса и Маслихата Байтасовым Амиржа-
ном, Ерлан Дианой, Касановым Зиядином, Жулдыз Сулейменовой  и Ашимжан Жанар-
беком от партии «Nur Otan». 

Первый зампред партии Бауыржан Байбек высоко оценил вклад молодых активистов 
в победу Nur Otan , так как  в рамках акции «От двери к двери» жасотановцы обошли 1,4 
миллиона домов и квартир, распространив 6,2 миллиона агитационных материалов».

«Как отметил Елбасы, убедительная победа, достигнутая в год 30-летия нашей неза-
висимости, демонстрирует приверженность народа курсу стабильного развития стра-
ны. Поэтому в течение месяца наша партия представит общественности дорожные кар-
ты по реализации предвыборных обещаний во всех районах, городах и областях с кон-
кретными целевыми индикаторами, сроками реализации по годам, а также ответствен-
ными исполнителями. Nur Otan - партия реальных дел и ясных целей! Преодолев испы-
тания, победим вместе!» - добавил он.  

    Пресс-служба Союза казаков Семиречья

  БЛАГОДАРСТВеННОе ПИСьМО ОТ еЛБАСы

В последнее время в мире назначилась тенденция всеобщей цифровизации, боль-
шую часть информации мы получаем из интернета. Однако многое из этого источ-
ника не всегда достоверна, а иногда неполная и неактуальная. Ученики 5 класса 
Азиза Жумабаева  и Егор Юрченко  КГУ «Школа-детский сад № 26» предприня-
ли попытку создания сайта, который позволит узнать более достоверную инфор-
мацию истории боевых путей и судеб солдат 314-ой  стрелковой дивизии, сформи-
рованной в июле 1941 года в городе Петропавловск. Руководителем проекта стали 
учитель истории Нурмагамбетова Гульжан Аблаевна и педагог-организатор детско-
подросткового клуба «Жас-Қанат» Холод Владимир Александрович. 

Целью исследования создание информационной страницы и систематизация ма-
териала о 314-ой стрелковой дивизии на основе архивных данных, рассказов вете-
ранов и их членов семьи. Для реализации цели проекта была построена поэтапная 
работа. В начале работы необходимо было собрать материал о дивизии, а затем соз-
дать сайт и продумать его содержание.

В ходе работы учащимися были использованы такие методы, как сбор и анализ 
информации, проведение интервью и анкетирование, анализ, систематизация и 
обобщение результатов исследования и создание сайта. 

Исходя из собранного материала, в разделы сайта вошли следующие страницы: 
краткая историческая справка; история судеб солдат; статьи из газет о дивизии; фо-
тографии ветеранов; карты боевых путей; список литературы о дивизии; видеома-
териал.

Данный проект занял 2 место в Республиканском  конкурсе исследовательских ра-
бот и творческих проектов «Зерде» среди учащихся 5-7 классов на городском этапе.

Работа в данном напралении будет продолжена, разделы сайта будут дополняться 

новыми данными и историями дивизий, так как актуальность данного проекта бес-
спорна.

Исследования могут быть положены в основу целенаправленной работы школь-
ников по изучению исторического наследия нашего края. Материал, помещенный 
на информационной странице, можно использовать на внеклассных мероприятиях, 
классных часах, посвященных Великой Отечественной войне и уроках истории.

ХОТИМ ЧТО Бы ЗНАЛИ ВСе!
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Знакомьтесь - Хлопаева Лариса Вале-
рьевна, мастерица-рукодельница, живёт 
в городе Павлодар. Сегодня, в период 
жёсткого карантина, наш разговор про-
шёл, употребляя новомодное слово, в он-
лайн-режиме

Лариса Валерьевна, когда Вы осозна-
ли своё призвание – творить?

Так уж сложилось, что мне всегда нра-
вилось что-то делать своими руками. В 
семье были хорошие примеры и «первые 
учителя» - это мама и бабушка. Папа и 
мама приехали в город Павлодар в ше-
стидесятых годах на стройку. Здесь они 
познакомились; здесь родились я и мой 
брат. В начальной школе меня родите-
ли стали оставлять на все летние кани-
кулы у бабушки - Ревякиной Марии Ми-
хайловны, в Алтайском крае. Она умела 
практически всё: ткала половики, пря-
ла пряжу, вышивала, вязала, шила и не 
стеснялась учиться чему-то новому. Ей, 
наверное, было лет 60, когда она освоила 
стиль «макраме», и меня этому тоже нау-
чила. Первые уроки вязания, конечно же, 
дала мне бабушка. И первое мое изделие 
было - носки. Как говорится, от петель-
ки к петельке, от изделия к изделию при-
шёл ко мне опыт. Освоив вязание, я на-
чала пробовать шить, вышивать, вязать в 
стиле «макраме».  

Каково Ваше отношение к людям, не 
знающим, чем себя занять?

 Меня всегда удивляют люди, которые 
не знают, чем себя занять или какое хоб-
би найти. Сейчас площадка для творче-
ства просто огромная – это и большое ко-
личество специализированных магази-
нов, сайтов, интернет-магазинов, не надо 
покупать журналы, всё можно найти в 
интернете: описание, мастер-классы, ре-
комендации. Главное - желание и немно-
го свободного времени. 

У Вас трое сыновей. Сложно ли за-
ниматься любимым творчеством? 

ГЛАВНОе-Мы ВСе ВМеСТе

Конечно, когда дети были маленькие, 
о творчестве речь не заходила, но, и тог-
да, вязались носочки, шарфики; делала 
вместе с детьми поделки в детский сад 
и школу; открытки для бабушек и папы. 
Сыновья растут и мужают, времени для 
рукоделия становится больше, да и жела-
ние творить своими руками с каждым го-
дом увеличивается. 

Сегодня в магазине можно купить 
практически всё: выбор подарков к раз-
личным праздничным датам широ-
кий… Как выживают на экономиче-
ском рынке ремесленницы?

Да, это так, но в предлагаемом ассор-
тименте нет изюминки, пропадает инди-
видуальность. Вот и начинаешь приду-
мывать, «подсматривать» идеи. И когда 
во всём мире «случился» карантин и ма-
газины стали закрываться, то большин-
ство людей побежало в магазины за греч-
кой и туалетной бумагой, а я (да и боль-
шинство мастериц) побежала за пряжей 
и нитками. Я точно знала, чем я займусь 
на самоизоляции.

Лариса Валерьевна, вы упоминали о 
маме…

Конечно, я хочу вспомнить свою маму 
– Хлопаеву (Русских) Светлану Яковлев-
ну. Она всегда с готовностью отклика-
лась на все мои просьбы и желания; по-
купала пряжу и ткани, хотя в 80-е годы 
это было и практически, и финансово 
сложно. Мама, не боясь, что я всё испор-
чу, доверяла мне посильные творческие 
задания. А я ведь портила, но ни разу 
не услышала в свой адрес и слова упрё-
ка. Только одобрение и восхищение, ког-
да у меня что-то получалось. Моя мудрая 
мама понимала, что ни один опыт не при-
ходит без ошибок и неудач. 

Помогает ли Вам творческое рукоде-
лие в сложных жизненных ситуациях?

Любовь к рукоделию помогла мне в 
90-х годах, когда уже я стала мамой. В 

тот период – ни денег, ни товаров в мага-
зинах. Вот тогда умение вязать, шить или 
перешивать сильно выручило. Да, и во-
обще, рукоделие всегда выручает. К при-
меру, в прошлом, 2020 году, в период ка-
рантина умение что-то делать своими ру-
ками спасло от депрессии многих людей. 

Чем Вы ещё занимаетесь кроме вяза-
ния и шитья? 

Делаю необычные букеты из конфет, 
сладостей, шишек, орехов и других про-
дуктов питания; Пасхальные и Рожде-
ственские венки и многое другое. Инте-
ресы мои разносторонние, но есть и не-
реализованные идеи…

Где находите полезное применение 
своему ремесленному творчеству?

В феврале 2020 года вступила в Павло-
дарский клуб «28 петель», члены которо-
го вяжут из чистой шерсти крошечные но-
сочки, шапочки, жилетки и покрывальца 
для недоношенных детей. Могу с гордо-
стью поделиться, что в 2020 году переда-
ла в клуб шесть комплектов изделий и по-
знакомилась с интересными рукодельни-
цами. 

Думается, что как у человека твор-
ческого, у Вас должно быть особое от-
ношение к праздникам?

Вы угадали! Как же я люблю праздни-
ки! В каждом празднике - свой дух, своё 
настроение, свои традиции, свои эмоции. 
Все праздники у нас семейные! И первая 
традиция - оформить квартиру необыч-
но. Если на Рождество и Пасху мы по-
сещаем Павлодарский храм с обязатель-
ными приношениями, то на Масленицу у 
нас припасены  самовар, лоскутные сал-
фетки, чугунные казанки-горшки,  до-
ставшиеся от бабушки, деревянные лож-
ки, варёные яйца в ярких разноцветных 
шапочках, связанных к  празднику.  И, 
конечно же, все дни рождений проходят 
по-особенному: торт из сникерсов или 
киндер-сюрпризов, «сладкий» плакат-
поздравление, банер на стену в виде от-
крытки, например, к 16-летию старше-
го сына, или футболка для именинника к 
16-летию среднего… И всё делается сво-
ими руками.

От Вас веет теплом и приветливо-
стью. Чувствуется признательность 
и привязанность ко всем своим домаш-
ним. Скажите, а как поддерживает 
Вас семья?

Вот кому надо сказать «огромное спа-
сибо!», так это моей семье, моим «маль-
чишкам»: супругу Лобко Михаилу 
Юрьевичу и сыновьям - Глебу, Захару и 
Матвею. Все мои, даже бредовые идеи, 
мужественно ими поддерживаются. Мы 
вместе собираем шишки, когда путеше-
ствуем; привозим интересные камни, ко-
ряги, орехи, если едем за город.  И никог-
да не ропщут, если я придумала что-то 
склеить, сконструировать или ориги-
нально поздравить одного из членов се-
мьи. А как радует, когда сыновья приду-

мывают свои идеи, и мы можем их во-
плотить. Поддержка в семье, поддержка 
близких и родных очень приятна, важна 
и вдохновляет на новые идеи.  

Но семья поддерживает меня не толь-
ко в творчестве. Мы с супругом стараем-
ся привить детям любовь к природе, род-
ному городу. Если мы выезжаем на при-
роду, всегда убираем мусор за своей се-
мьёй, а чаще всего не только за своей… 
Участие в городских субботниках для 
нашей дружной семьи – ещё одна тради-
ция. В 2020 году по приглашению Цен-
тра волонтёрской деятельности АНК 
Павлодарского региона приняли участие 
в Международном экологическом проек-
те по очистке природы от загрязнения. 

Наш семейный «портфолио» изоби-
лует всевозможными поощрениями 
за участия в конкурсах декоративно-
прикладного искусства; за социальное 
партнерство; за участие в различных се-
мейных фестивалях. Горжусь вниманием 
к нам со стороны Попечительского со-
вета Духовного управления мусульман 
Казахстана; ОО «Отраслевой профсоюз 
работников сельского хозяйства Павло-
дарской области»; ТОП «Профсоюзный 
центр Павлодарской области»; Секрета-
риата Ассамблеи народа Казахстана Пав-
лодарского региона. 

Наверное, и от творчества хочет-
ся иногда отдохнуть… Чем заполнена 
Ваша жизнь в такие периоды?

Моя любовь - Славянский культурный 
центр Павлодарской ассамблеи. Выросли 
дети, и мы пришли в русский класс, ко-
торым руководила (ныне покойная) Ири-
на Борисовна Петрова. Пришли…так и 
остались. 

А какое количество замечательных, 
увлечённых и интересных людей здесь 
живёт, да-да живёт. Все делятся свои-
ми знаниями, опытом, мастерством. Это 
и Колодина Н.А., общественный храни-
тель библиотеки «Дар России Казахста-
ну» с неизменными помощницами Ко-
новальчук Ольгой Евгеньевной, Пани-
ной Татьяной Михайловной, Рудишевой 
Галиной Александровной. И Елена Вай-
берт, неизменный помощник в проведе-
нии «Тотального Диктанта» по русскому 
языку. И сёстры Николаева Зинаида Пе-
тровна и Вдовкина Вера Петровна, руко-
водители волонтёрского Клуба мастериц.

Что Вы считаете главным в жизни?
Главное – не быть пассивным и не оби-

жаться на окружающих и жизнь.  Я зани-
маюсь тем, что люблю; что делает мою 
жизнь и жизнь самых близких и дорогих 
мне людей насыщенной и интересной. 
Главное – мы все вместе, и мы открыты 
этому миру. 

Интервью взяла Людмила Коняхина, 
член Союза журналистов 

Казахстана, Павлодар
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В 2014 году в городе Уральске 
Западно-Казахстанской области был 
основан уникальный профессиональ-
ный ансамбль ложкарей «Николушка» 
выпускницей Самарской государствен-
ной академии культуры и искусств Га-
линой Калашниковой. Ансамбль был 
открыт в воскресной школе при Храме 
Святителя Николая Чудотворца, отсюда 
и название ансамбля. 

Все прихожане, по благословению на-
стоятеля Храма отца Александра, соби-
рали деревянные ложки. Какие только 
ложки не приносили в школу это и рас-
писные совсем новые, и те, которые упо-
требляли в быту наши дедушки и ба-
бушки.  Набралась целая коробка ста-
ринных деревянных ложек, на которых 
с удовольствием отстукивали ритмиче-
ские рисунки ребята-ложкарята. 

Первое выступление ансамбля состо-
ялось в актовом зале воскресной шко-
лы, а затем и на больших мероприяти-
ях, организованных городским отде-
лом культуры, областным управлени-
ем культуры и развития спорта и языков 
в Западно-Казахстанской области, на 
праздничных концертах организован-
ных отделом культуры Уральской Епар-
хией. Также ансамбль участвовал в кон-
цертах городского оркестра русских на-
родных инструментов которым в то вре-
мя руководила Галина Калашникова. 
Совместная работа ребят с профессио-
нальными музыкантами окрыляет их, 
они все больше интересуются народной 
музыкой, изучением новых для них ин-
струментов, слушают их разное звуча-
ние и знакомятся с произведениями Ве-
ликих композиторов. 

В 2015 году коллектив «Николушка» 
отправился в город Алматы на фести-
валь православной молодёжи «Духов-
ный сад Семиречья». Ансамбль стал об-
ладателям Гран-при в номинации «Луч-
шее инструментальное исполнение». 

В копилке ансамбля большое количе-
ство благодарственных писем, что сви-
детельствует об активной деятельности 
коллектива. Наша работа получает от-
клик в прессе. Статьи о нашем коллек-
тиве пишут в разных городских, област-
ных и республиканских газетах. Также 
наш ансамбль приглашают на местное 
телевидение, где ребята дают мастер-
классы для ведущих и гостей телепро-
грамм и конечно радуют своим исполне-
нием телезрителей.

В 2018 году наш ансамбль принимает 
решение участвовать в VI Международ-
ном музыкальном конкурсе-фестивале 
имени Савелия Орлова, который про-
ходит на территории Российской Феде-
рации в городе Самаре. Жюри конкур-
са высоко оценило работу коллектива и 
ансамбль ложкарей «Николушка» ста-
новится Лауреатом II степени VI Меж-
дународного музыкального конкурса-
фестиваля имени Савелия Орлова в но-
минации «Народные инструменты (ан-
самбли фольклорных ударных инстру-
ментов)» шестая категория.

В 2018 году ансамбль получает благо-
дарственное письмо от акима Западно-
Казахстанской области - Алтая Сей-
дировича Кульгинова, за вклад в укре-
пление единства, дружбы и согласия, в 
формирование межконфессиональной 
толерантности среди этносов Западно-
Казахстанской области, а также за ак-
тивное участие в мероприятиях, посвя-
щённых «Неделя этноса», направлен-
ных на укрепление единства народа Ка-
захстана.

В 2019 году, благодаря содействию и 
вниманию к творчеству Ассамблеи на-
рода Казахстана Западно-Казахстанской 
области (заместитель председателя Ас-
самблеи народа Казахстана Западно-
Казахстанской области – Гайса Хаме-
дуллович Капаков, руководитель КГУ 

АНСАМБЛь ЛОЖКАРей «НИКОЛУШКА»

«Қоғамдық келісім» - Медхат Мусае-
вич Камбетов), приглашают ансамбль 
принять участие в концертной програм-
ме XXVII сессии Ассамблеи народа Ка-
захстана.  Сессия состоялась в городе 
Нур-Султан (Астана) с участием Пер-
вого Президента Республики Казахстан 
- Нурсултаном Абишевичем Назарбае-
вым и ныне действующим президентом 
Республики Казахстан - Касым-Жомарт 
Токаевым. Выступление проходило в 
оперном зале Дворца Мира и Согласия 
(здание пирамидального вида).  Ребя-
та работали в одной команде с извест-
ными ансамблями такими как ансамбль 
ложкарей из города Екатеринбург (РФ) 
«Парни саб ложки» (руководитель Том 
Пастухов), танцевальный коллектив 
«Мәңгілік» Северо-Казахстанской об-
ластной филармонии (руководитель ба-
летмейстер и хореограф Михаил Васи-
льевич Лахтин). 

В 2020 году 1 марта по приглашению  
председателя Этно-культурного объе-
динения «Былина» Андрея Кораблёва 
ансамбль отправляется в город Атырау 
где принимает участие в праздничном 
концерте «Масленица широкая» на сце-
не Дворца культуры имени Курмангазы.

Ансамбль встречали и провожали 
бурными аплодисментами, местным 
зрителям очень понравилось выступле-
ние гостей из Уральска. Положительные 
отклики в прессе стали тому подтверж-
дением.

Несмотря на пандемию, ОО «Центр 
русской культуры» ЗКО приняли реше-
ние осуществить план работы на 2020 
год в онлайн-режиме.

Первым проектом был «Неделя рус-
ской культуры» по проекту Ассамблеи 
народа Казахстана ЗКО. 

Ассамблея народа Казахстана ЗКО, 
ОО «Центр русской культуры», при под-
держке Генерального консульства Рос-
сийской Федерации в г. Уральске в рам-
ках проекта «Неделя этноса» проводят 
праздничный онлайн-концерт, посвя-
щённый празднованию «Дня России». 
Ансамбль ложкарей «Николушка» при-
нимает участие в данном проекте. Так-
же в рамках этого проекта был прове-
ден ежегодный VII-ой Фестиваль дет-
ских фольклорных коллективов «Цвети, 
родное Приаралье» где коллектив «Ни-
колушка» также принял участие. 

В рамках гранта НАО «Центр под-
держки гражданских инициатив», при 
поддержке Министерства информации 
и общественного развития РК по про-
екту «Формирование общегражданской 
идентичности и развитие Казахстанско-
го патриотизма среди Этнокультурных 
объединений» объявляется конкурс для 
Этнокультурных объединений г. Алма-
ты, г. Уральск, г. Петропавловск, г. Усть 
– Каменогорск на определение лучших 
практик деятельности ЭКО. В данном 
конкурсе ОО «Центр русской кульу-
тры» занимает почётное Первое место, 
с участием ансамбля ложкарей «Нико-
лушка».

4 ноября 2020 года в Драматическом 
театре им. А.Н.Островского состоял-
ся праздничный концерт, посвящён-
ный «Дню народного единства России». 
Концерт, организован Ассамблеей наро-
да Казахстана Западно-Казахстанской 
области, ОО «Центром русской куль-
туры», ОО «7муз», при поддержке Ге-
нерального консульства России в горо-
де Уральске. Наш коллектив, ансамбль 
ложкарей «Николушка» принимает уча-
стие в первом мероприятии с «живыми» 
зрителями. Впервые за время ограниче-
ний, связанных с введением карантина 
в ЗКО, с соблюдением всех санитарных 
мер и заполняемостью зрительного зала 
на 50%, ансамбль выступал на одной 
сцене с солистами Областной филармо-
нии им.Г.Курмангалиева и Заслуженны-
ми деятелями культуры Республики Ка-
захстан.

Наш ансамбль ложкарей «Николуш-
ка» принял участие в I-ом Междуна-
родном фестивале славянской культу-
ры «Белые росы», посвященном 25-ле-
тию Ассамблеи народа Казахстана в го-
роде Костанае.

Организаторами данного фестиваля 
являются КГУ «Қоғамдық келісім» ГУ 
«Управление внутренней политики аки-
мата Костанайской области» Руководи-
тель Сандыбаева Каламкас Нурахме-
товна.

В ноябре 2020 года поступило предло-
жение принять участие в конкурсе фе-
стивале народной музыки и танца «Са-
мородки-2020» ансамблю ложкарей 
«Николушка» в онлайн- формате. Ан-
самбль становится победителем в дан-
ном конкурсе. 

«В нашем коллективе дети обучаются 
отстукивать сложные ритмические ри-
сунки на спаренных музыкальных де-
ревянных ложках, на основе методики 
подготовки программы по профилю для 
Высших учебных заведений профессора 
Самарской государственной Академии 
культуры и искусств, кафедры народ-
ных инструментов - В.М.Михайлова, а 
также доцента СГАКИ - С.И.Жданова. 
Игра на народных инструментах, созда-
ёт условия для раскрытия творческого 
потенциала каждого ребенка, для фор-
мирования его нравственно - личност-
ных качеств, высокой коммуникативной 
культуры, приобщения к ценностям на-
родной культуры, дальнейшей профори-
ентации. Артисты ансамбля учатся тру-
долюбию, усидчивости (репетиции за-
нимают два часа). Ребята знакомятся, 
благодаря участию в мероприятиях Ас-
самблеи народа Казахстана - с культу-
рой, традициями, обычаями разных эт-
носов, проживающих на территории РК. 
В ходе обучения у детей воспитывается 
эстетический вкус, исполнительская и 
общая культура, коллективизм, дисци-
плина, ответственное отношение к свое-
му и общему делу. 

В коллективе используются индиви-
дуальные творческие возможности для 
достижения целостного гармоничного 
звучания в процессе ансамблевого ис-
полнения. Происходит приобщение де-
тей к непреходящим общечеловеческим 
ценностям, истокам народной культу-
ры. У учащихся закладываются основы 
гражданственности и любви к Родине 
через изучение народного творчества. 

На уровне личности результаты об-
учения в нашем творческом коллек-
тиве отражают готовность и способ-
ность обучающихся к саморазвитию, 
сформированность основ гражданской 
идентичности, мотивации к обучению 
и познанию в области музыкального 
искусства, сформированные ценностно-
смысловые установки, отражающие их 
индивидуально-личностные позиции, 
социальные компетенции. 

Дети обучаются сценическому ма-
стерству, работая над сценическим об-
разом; учатся, с помощью профессио-
нальных хореографов, красиво дина-
мично двигаться, благодаря введению 
в концертные номера новых танцеваль-
ных элементов. Таким образом, ярче 
раскрывается умение воспринимать му-
зыку различных жанров, размышлять 
о музыкальных произведениях, эмоци-
онально, эстетически откликаться на 
искусство; адекватно оценивать прояв-
ления музыкальной культуры как ча-
сти общей культуры; умение организо-
вывать культурный досуг, а самое глав-
ное – организовывать на основе профес-
сионального подхода самостоятельную 
творческую деятельность.

Концерты с участием коллектива про-
ходят с большим успехом, получая мас-
су положительных отзывов. Несмотря 
на кажущуюся подчас зрителям, лег-
кость исполнения номеров, за ними сто-
ит огромный труд детей и профессио-
нализм педагогов, который отражается 
в душах воспринимающей аудитории и 
распахнутых миру и музыке глазах де-
тей, их улыбках, счастью коллективного 
сотворчества. Народный ансамбль лож-
карей - это школа эстетического и нрав-
ственного воспитания на народных тра-
дициях.

Давайте строить жизнь на традици-
онной мудрости народа и классической 
основе!» - основатель и руководитель 
ансамбля ложкарей «Николушка», Ла-
уреат Международных и Республикан-
ских конкурсов Галина Калашникова.

Н.Вшивцева
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В СеВеРО-КАЗАХСТАНСКОМ ОБЛАСТНОМ АКИМАТе СОСТОяЛАСь ВСТРеЧА 
ГЛАВы ПРАВОСЛАВНОй ЦеРКВИ КАЗАХСТАНА МИТРОПОЛИТА АСТАНАйСКОГО 

И КАЗАХСТАНСКОГО АЛеКСАНДРА С АКИМОМ СеВеРО-КАЗАХСТАНСКОй ОБЛАСТИ 
КУМАРОМ ИРГИБАеВИЧеМ АКСАКАЛОВыМ

Во встрече приняли участие: епископ 
Петропавловский и Булаевский Влади-
мир, секретарь епархиального управле-
ния протоиерей Сергий Первушин, ре-
ферент митрополита Топал С. М., лич-
ный помощник епископа Владимира Ива-
щенко Д. П.; заместитель акима обла-
сти Ныгыметов Г. С., аким города Пе-
тропавловска Жумабеков Б. С., руково-
дитель управления по делам религии 
Северо-Казахстанской области Касенова 
Р. И., и. о. руководителя управления куль-
туры, развития языков и архивного дела  
Абдриисов Д. Н.

Глава областной администрации побла-
годарил митрополита Александра за ви-
зит в Петропавловск и поздравил иерар-
ха с праздником Рождества Христова. Ку-
мар Иргибаевич отметил, что праздники 
традиционных конфессий занимают осо-
бое место в духовной и культурной жиз-
ни народа, а социальное и экономическое 
развитие области, как и всей страны, не-
возможно без тесного сотрудничества ор-
ганов государственной власти с религиоз-
ными и общественными объединениями. 
Участниками встречи были процитирова-
ны слова из рождественского поздравле-
ния Президента Казахстана К.-Ж. К. Тока-
ева: «Этот светлый праздник олицетворя-
ет собой многовековые традиции добра, 
милосердия, любви и заботы о ближнем. 
Он содействует укреплению духовно-
нравственных ценностей и межконфесси-
онального согласия в стране».

Аким области рассказал Главе Митро-
поличьего округа о жизни региона и о 
проведении выборов депутатов Мажили-
са Парламента и маслихатов. «Особен-
ностью выборов нынешнего года являет-
ся то, что депутаты всех уровней форми-
руются по партийным спискам. Это новая 
страница в казахстанском парламентариз-
ме. По большому счету, мы сейчас форми-
руем новую политическую культуру. Все 
больше людей через общественные ор-
ганизации и через партии будут участво-
вать в управлении государством», — под-
черкнул Аксакалов К. И. По словам Кума-
ра Иргибаевича, в Северо-Казахстанской 
области зафиксирована наибольшая ак-

тивность избирателей — явка составила 
75,5%.

Особой темой встречи стала борьба с 
коронавирусной инфекцией и преодоле-
ние последствий пандемии. Руководи-
тель области, в частности, сказал: «Ушед-
ший год был непростой для нашего регио-
на, и тем не менее североказахстанцы вы-
держали сложный период. С самых пер-
вых дней мы искали тонкий баланс между 
необходимостью введения строгих огра-
ничительных мер и сохранением темпов 
экономического развития. Благодаря этой 
стратегии область завершила 2020 год с 
хорошими темпами роста показателей 
экономики, превышающими среднере-
спубликанские значения».

Митрополит Александр, обращаясь 
к акиму области, подчеркнул важность 
диалога между областным акиматом и 
Петропавловско-Булаевской епархией для 
духовного развития общества, сохране-
ния традиционных нравственных ценно-
стей и исторической памяти народа. Глава 
Митрополичьего округа выразил призна-
тельность представителям государствен-
ной власти за внимание к нуждам право-
славных жителей города.

Владыка митрополит рассказал Аксака-
лову К. А. о состоявшейся в канун Рож-
дества Христова встрече с Первым Пре-
зидентом Казахстана Нурсултаном Аби-
шевичем Назарбаевым и вручении Лиде-
ру нации высшей награды Православной 
Церкви Казахстана — ордена «Алгыс».

Участники общения отметили, что сло-
ва Елбасы, сравнившего духовную жизнь 
страны с полетом птицы, опирающейся на 
два крыла — традиционный Ислам хана-
фитского мазхаба и Православие, — ста-
ли хрестоматийной фразой в казахстан-
ском обществе.

Иерарх сообщил Акиму о праздновании 
в Митрополичьем округе в наступившем 
году трех духовно и исторически значи-
мых дат: 800-летия со дня рождения бла-
говерного великого князя Александра Не-
вского, 200-летия со дня рождения ве-
ликого писателя Ф. М. Достоевского и 
100-летия мученической кончины епи-
скопа Петропавловского Мефодия (Крас-
ноперова). Митрополит Александр отме-

тил, что к торжествам, посвященным кня-
зю Александру Невскому, в Алма-Ате с 
доброго согласия Лидера нации будет воз-
двигнут памятник благоверному прави-
телю рядом с ново построенным храмом, 
который носит его имя.

Аким области, митрополит Александр 
и епископ Владимир обсудили ряд акту-
альных вопросов, в числе которых созда-
ние в городе Петропавловске памятника 
священномученику Мефодию — небес-
ному покровителю Северного Казахстана.

В завершение встречи, прошедшей в те-
плой дружеской атмосфере, стороны об-
менялись сувенирами и благопожелани-
ями. Кумар Иргибаевич преподнес Гла-
ве Митрополичьего округа Казахстана 
трехтомник «Великие люди Казахстана», 
включающий в себя книги «Абай», «Нур-
султан Назарбаев» и «Чокан Валиханов». 
Митрополит Александр подарил руково-
дителю области книгу «Храмы Казахста-
на. XXI век», выпущенную издательским 
отделом Митрополичьего округа, и музы-
кальный диск хора Казахстанского Ми-
трополичьего округа под управлением За-
служенного деятеля искусств России О. 
Н. Овчинникова «Вознесу Тя, Боже мой», 
посвященный 25-летию возвращения 
Вознесенского собора Алма-Аты Право-
славной Церкви. Встреча прошла в те-
плой дружественной обстановке.

Так же в ходе своего визита в преде-
лы Петропавловской и Булаевской епар-
хии, Высокопреосвященный Александр, 
митрополит Астанайский и Казахстан-
ский наградил наградами Митрополи-
чьего округа в Республике Казахстан осо-
бо отличившихся земляков. Встреча со-
стоялась в Актовом зале Средней Шко-
лы в честь прп. Сергия Радонежского. 
На встрече присутствовали духовенство 
епархии, многодетные семьи и особо от-
личившиеся школьники.

Были вручены медали «Преуспевающе-
му» за особые успехи в овладении знани-
ями и примерное поведение. Данная ме-
даль была учреждена еще в Царской Рос-
сии, а с прошлого года была учреждена в 
пределах Казахстанского Митрополичье-
го Округа. По итогам заседания коллек-
тива педагогов соискателями данной на-

грады стали воспитанники школы: Чер-
воносов Владислав, Давыденко Валерия и 
Малуева Валерия. Владыка отметил важ-
ность получения знаний в молодости и 
их необходимость при выборе жизненно-
го пути. Помимо медали награжденным 
были вручены памятные подарки и сде-
лано фото с предстоятелем Казахстанской 
Церкви.

Лейтмотивом второй части встречи ста-
ли слова Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла: «Мы призва-
ны активно утверждать подлинные цен-
ности, без которых жизнь и отдельного 
человека и общества окажется под угро-
зой. Эти ценности — любовь, самопо-
жертвование и преданность. И, прежде 
всего, они проявляются в семье, особен-
но многодетной».

Владыка Митрополит наградил много-
детные семьи Орденами Казахстанского 
Митрополичьего округа «Родительская 
слава». Орден является церковной награ-
дой, удостаивает родителей, чьи семьи яв-
ляются примером благочестивого супру-
жества, образцом духовно-нравственного 
и патриотического воспитания подрас-
тающего поколения. Церемонию вруче-
ния возглавил сам Предстоятель Право-
славной Церкви Казахстана, митрополит 
Астанайский и Казахстанский Александр.

Орден «Родительская слава» был вру-
чен семьям:

Прот. Сергия и матушки Ларисы Перву-
шиным, родителям 5-х детей;

Иер. Александру и матушке Людмиле 
Дениченко, родителям 5-х детей;

Иер. Антонию и матушке Ирине Шува-
киным, родителям 8-х детей;

Олегу и Елене Матюшиным, родителям 
6-х детей;

Евгению и Ольге Гамаюновым, родите-
лям 5-х детей.

При вручении Владыка отметил важ-
ность семейного воспитания

детей, радость от общения в многодет-
ной семье и особую благодать от Господа 
родителям, воспитавшим многих детей во 
благочестии и чистоте. Владыка вручил 
семьям подарки и сертификаты на мате-
риальную помощь.

Закончился праздник концертом.
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21 декабря 2020 года. Нур-Султан. 
В резиденции Главы Православной  
Церкви Казахстана состоялась встреча 
митрополита Астанайского и Казахстан-
ского Александра с заместителем пред-
седателя Мажилиса Парламента Респу-
блики Казахстан Владимиром Карпови-
чем Божко.

Во встрече приняли участие благо-
чинный приходов столицы архимандрит  
Сергий (Карамышев) и помощник  
митрополита П.В. Соколов.

Ключевой темой разговора стали  
вопросы, связанные с взаимодействием 
органов законодательной и исполнитель-

В НУР-СУЛТАНе СОСТОяЛАСь ВСТРеЧА МИТРОПОЛИТА АЛеКСАНДРА 
С ЗАМеСТИТеЛеМ ПРеДСеДАТеЛя МАЖИЛИСА ПАРЛАМеНТА КАЗАХСТАНА В.К. БОЖКО

ной власти Казахстана и руководством 
традиционных конфессий страны, в пер-
вую очередь – Ислама ханафитского маз-
хаба и Православным христианством, на-
званных Первым Президентом Республи-
ки – Лидером нации Н.А. Назарбаевым  
столпами духовной жизни казахстанско-
го общества. 

Еще одной темой общения стала дея-
тельность в Казахстане славянских этно-
культурных объединений. Было отмече-
но, что с момента обретения Республикой 
независимости, представители славян-
ских организаций трудятся на благо стра-

ны, развивают собственные культурные 
обычаи и духовные традиции, прилагают 
усилия к сохранению в обществе межна-
ционального мира и межконфессиональ-
ного согласия, способствуют укреплению 
патриотизма и нравственных начал.

Митрополит Александр и В.К. Божко 
обсудили предстоящие значимые собы-
тия в жизни страны – выборы в Мажи-
лис Парламента и маслихаты Республи-
ки Казахстан, намеченные на 10 янва-
ря 2021 года, и проведение 28-й сессии 
Ассамблеи народа Казахстана, которая, 
в соответствии с распоряжением главы 

государства К.-Ж.К. Токаева, состоится  
11 января 2021 года в городе Нур-Султане, 
во Дворце мира и согласия.

В завершение встречи митрополит 
Александр и В.К. Божко обменялись по-
здравлениями с наступающим Новым го-
дом. Стороны выразили уверенность в 
том, что, как и прежде, доверительный 
государственно-церковный и межрели-
гиозный диалог будет способствовать  
сохранению в многонациональном и мно-
гоконфессиональном казахстанском на-
роде традиционных духовных и нрав-
ственных ценностей, мира и согласия.

В ночь с 6 на 7 января Глава Православной Церкви Казахстана митрополит Астанай-
ский и Казахстанский Александр совершил праздничную Божественную Литургию в 
Вознесенском кафедральном соборе Алма-Аты.

Богослужебные песнопения исполняли хор Митрополичьего округа под управлением 
Заслуженного деятеля искусств России О.Н. Овчинникова и хор духовенства под управ-
лением диакона Димитрия Савченко.

На праздничной Литургии присутствовал руководитель управления по делам религии 
города Алма-Аты Н.М. Кикимов.

По запричастном стихе протоиерей Александр Суворов огласил Рождественское по-
слание Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла.

После отпуста Литургии в центр храма была изнесена святыня – копия ковчега с Да-
рами волхвов, принесенная в Алма-Ату из афонского монастыря святого Павла.

Духовенство и хор совершили славление перед иконой Рождества и ковчегом с Дара-
ми волхвов, исполнив тропарь, кондак и величание Рождеству Христову.

По завершении богослужения митрополит Александр обратился к духовенству и при-
хожанам со словами поздравления с праздником пришествия в мир Христа Жизнодав-
ца и произнес проповедь.

Перед началом Литургии митрополит Александр поздравил с праздником Рождества 
Христова всех казахстанцев через телеканалы «Первый канал «Евразия»», «Хабар 24», 
«КТК» и «Алматы».

Трансляция ночной Божественной Литургии осуществлялась на официальном кана-
ле Казахстанского Митрополичьего округа на видеохостинге YouTube – Semirechie и на 
официальной странице Митрополичьего округа в Instagram.

Также, Митрополита Астанайский и Казахстанский Александр совершил ночную Бо-
жественную Литургию и чин великого освящения воды в Вознесенском кафедральном 
соборе города Алма-Аты.

Богослужебные песнопения исполняли хор Митрополичьего округа под управлением 
Заслуженного деятеля искусств России О.Н. Овчинникова и хор соборного духовенства 
под управлением диакона Димитрия Савченко.

Проповедь по запричастном стихе произнес протоиерей Евгений Иванов.
В воспоминание события Крещения Спасителя, по окончании Литургии состоялся 

чин Великого освящения воды.
В завершение богослужения митрополит Александр окропил храм и молящихся ве-

ликой агиасмой; духовенство и хор исполнили тропарь, кондак и величание праздни-

О ПРАЗДНОВАНИИ РОЖДеСТВА 16 яНВАРя И КРещеНИя ИИСУСА ХРИСТА 
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ка, после чего Глава Митрополичьего округа обратился к собравшимся с проповедью 
о духовном значении Крещения Господня в домостроительстве спасения человеческо-
го рода.

Пришедшие на богослужение в Вознесенский собор получили информационные бу-
клеты «Что надо знать о святой воде», опубликованные по благословению митрополита 
Астанайского и Казахстанского Александра издательским отделом Казахстанского Ми-
трополичьего округа. Буклеты с информацией о празднике Крещения и святой воде рас-
пространялись в храмах Южной столицы.

Для удобства прихожан раздача святой крещенской воды была организована одновре-
менно в нескольких местах, как внутри храма, так и снаружи.

Охрану и порядок в Вознесенском соборе и на прилежащей территории обеспечивали 
казаки Союза казаков Семиречья во главе с атаманом В.С. Шихотовым.


